
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■会長の時間            会長 岡島 達雄 君 

コンクリートから人へ 

 10月、ロータリーでは職業奉仕

月間でもある。私のこれまでの人

生でその 3分の 1はコンクリート

工学に関係した。そこで今日はこ

の話をさせていただく。 

「コンクリートから人へ」のスローガンのもとに政

権交代が実現した。この意味は、中身の薄いハコもの、

高速道路などのゆき過ぎた公共工事の象徴として「コ

ンクリート」を、少子高齢化などに伴う社会福祉など

の充実の象徴として「人」をあてたものであった。 

7 月私も理事役員などを務めたことのある日本コン

クリート工学協会の全国大会が開催された。行事の一

つとして建築家・安藤忠雄の「人からコンクリートへ」

という題の特別講演が大宮ソニックシティ大ホールで

あり、一般人を含めて 2300名が集まった。建築はハコ

でなく人々が集まる場所・空間を創りだすもので、コ

ンクリートはそのために不可欠の材料という趣旨で氏

の建築・都市・環境・文化論が展開された。 

さて、現代人にコンクリートのない生活は考えられ

ない。道路、橋、ダムなどの土木構造物、木造、鉄骨

造などのすべての建築物の基礎はコンクリートである。 

わが国のコンクリートのストックは 100億立米で、一

人当たりにして 100立米。また、毎年一人当たり 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

わが国のコンクリートのストックは 100億立米で、一

人当たりにして 100立米。また毎年一人当たり１立米弱

消費している。 

コンクリートには硬くて強いというイメージもあるが、

冷たくて汚いというマイナスイメージもある。硬くて冷

たいイメージは平滑面であることから来る。これを粗面

にしてやると柔らかく暖かく豊かな面に変わる。また年

数が経つとコンクリートの仕上げ面は汚れて醜くなるが、

それは面が不均一に汚れるためである。全体が一様に汚

れるように工夫すると気になる汚れにはならない。 

現役時代、民間との共同研究でこのアイディアを基本

に「やわらかく暖かいコンクリートよう壁」を開発した

ところ、国や地方公共団体などに数十万平米採用された。 

このプロジェクトで、企業は自社で製造販売するとと

もに工業所有権を他地域の企業に売却するなどで利益を

上げ、大学も相当の研究費を獲得、私自身もこの面で学

会賞を受賞するにいたった。このプロジェクトが、国民

にも享受されているらしいことを私自身が実感するのは、

東名高速道路で我々のよう壁の間を走るときである。 

 

■幹事報告               副幹事 岩切 洋 君 

＜文書案内＞ 

＊米沢上杉ロータリークラブより 

 11月 24～26日来訪予定表届く 

 来訪人数等は未定 

 

第 1666 回 平成 22 年 10 月 14 日プログラム 
２７３０地区ガバナー   伊藤 学而 

中部分区ガバナー補佐   岩切  昇 

2730地区テーマ 

  クラブを活性化し、地域と時代の要請に応えよう 

高鍋ロータリークラブテーマ 

  品位のある楽しいクラブを実現し、社会の要求に 

こたえよう 

9 月の月間テーマ 

新世代のための月間 

 次週例会案内； 10月 21日（木）1667回例会 

・フォーラムー長期計画について 

・例会終了後プログラム委員会開催 

第 1665 回 例会内容 

１． 点  鐘         

２．ロータリーソング   

   四つのテスト 

３．ビジター・ゲスト紹介  

４．会長の時間     

５．幹事報告      

６．出席報告       

７． BOX披露 

８．各委員会報告 

９．地区大会報告 

10．次週例会案内 

11．点   鐘 

 

・地区大会報告 

・茂木晃君による血圧測定 

＊本日の親睦グランドゴルフ参加者 10名 

（於；蚊口浜公園 9：00～11：00） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



◆月初めのセレモニー 

        親睦活動委員長 橋口 清君和 君 

お誕生日 

おめでとうございます。 

奥様からご主人様へ 

愛のメッセージを 

ご披露いたします。 

 

❤お誕生日おめでとう！ 

 
 

❤結婚記念日おめでとう！ 

 

 

 

◆ＢＯＸ披露      親睦活動委員 長濱 博 君 

＜ニコニコ・財団・米山ＢＯＸ＞ 

黒木敏之君 お誕生日のお返 

  しとして。 

井上博功君 誕生日祝いのお 

  返し。ありがとうござい 

ました。 

山口順一君 結婚記念日、誕生日のお返しとして。 

先日初孫ができました。 

図師義孝君 誕生日のお返しとして。いたって健康、

ありがとうございました。 

福本幸良君 結婚記念祝いのお返し。 

長濱 博君 結婚記念祝いのお返し。銀婚式までやっ 

ともてました。妻に感謝！ 

中武泰一郎君 本日（10月 7日）で「竹屋」で商いを 

はじめまして30年が経ちました。商売の方はい 

まだ道中半ばでありますが、これからも高鍋の地 

で頑張っていきたいと思います。これからも宜し 

くお願い致します。 

藤本範行君 母の死去に際しまして、お心遣いありが 

とうございました。 

 

◆出席報告           福本 幸良 君 

    出席状況 

会  員  数  40   人 

出 席 会 員 数  34  人 

ホーム出席率 85.00  ％ 

前々回の修正出席率 82.05 ％ 

 

■新入会員卓話 

 

◆地区大会 10/9～10（於；鹿児島市民文化ホール） 

  

 

       

 

             

   

 

杉尾 義秀 君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

長谷川 修身君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 


